
第2回「復興まちづくり計画」策定へ向けた地区別懇談会時の意見・提案に係る市の考え方について

No. 校区 懇談会意見 回答

1 田上
4ヶ月半妹のところに避難
12月20日～自宅補修（半壊） －

2 田上 害獣（鹿）対策

　八代市鳥獣被害対策実施隊へ、一年を通して有害鳥獣捕獲許可を出しシカ等の捕獲を行ってもらっていますが、山間部の林道が
昨年の豪雨により被災しており、効率的な捕獲活動ができていないようです。
　今後も実施隊と連携して捕獲活動を行って参ります。
　また、農産物、林産物の被害防止柵等の補助も行っておりますので、農作物は農業振興課、林産物は水産林務課へご相談くださ
い。
　タヌキ等の小動物については、捕獲用の「小型はこわな」を貸し出しております。捕獲に際し、捕獲申請書の提出が必要となり
ますので坂本農林水産地域事務所にご相談ください。

3 田上 街路灯増設 －

4 田上 老人ホームを作って欲しい。保育園内に併設してほしい －

5 田上 田上社会教育センターを老人ホームとして活用できないか －

6 田上
田上地区だけでは難しいので、他の振興会と合同で出来ない
か？ －

7 田上
昔みたいに盆踊り、ホタル祭りをしたいが、若手がいなく、準
備、片付け等が難しい。 －

8 田上

ホタル祭りはしたいけど準備が大変です
お金もかかる
寺前瀬だけ音観さん祭り
敬老会
おだいしさん祭り

－

9 田上
・キャンプ場とか出来ないか→小学校跡地
・温泉→宿泊がないのがもったいない －

10 田上 ★魚のポイントにはなる －

11 田上
坂本、田上は田、畑、山、川が豊か、これらを活用したイベン
トの検討 －

12 田上

空家を市が購入して温泉利用し農業体験をする等活用する。宿
泊施設として利用
＜モデル地区＞
不登校の子供受け入れ

－

13 田上 空家を有効利用するために街からの移住を進めてもらえれば

　市では登録された空き家については、家財道具等の不要物の撤去費用、物件の補修や改修費用の一部について補助金の利用がで
きる空き家バンク制度を導入しています。登録された空き家については、市のホームページ等でも随時、紹介しています。さら
に、移住先として選ばれるためには、インターネット環境の整備が重要であることから、光ブロードバンドの整備を進めていま
す。坂本地域は、来年度中には整備が完了する予定となっております。

14 田上 ・人が移ってこないと難しい －

15 田上
石丸地区入口のカーブのところの路肩がくずれています。次の
増水では壊れる可能性大です。
1日も早く、道路護岸の工事を求めます。

【市道石丸線】
　市道については、災害復旧にて対応を予定しており現在入札準備中です。昨年の豪雨以来、応急対応であるため、十分注意して
通行されてください。変状等が確認された場合は、ご連絡ください。

16 田上
早く水害前に戻してほしい
（水田、道路、河川、山、谷等） －

17 田上 護岸の復旧工事を早く進めて －

18 田上
石丸川の山からの土砂が河川に堆積しているのでこれからの雨
で増水して2次災害が心配です。1日も早い、河川の土砂撤去
を！流木を除去してもらいたい。

【石丸川】
　砂防指定地内の砂防施設については、熊本県による災害復旧が予定されております。
　まずは、災害復旧を優先し工事の進捗や現地の状況を踏まえ、対応を検討します。

19 田上
砂防ダムの土砂や流木の除去を早く
工事の取り掛かりはいつか？ －

20 田上
砂防ダム設計
小川、沢の橋の整備 －

21 田上 鶴喰川（下大丸）のセキ下の堆積土砂の除去をお願いしたい 　御意見については、場所を確認させていただき、関係機関と協議の上、対応を検討します。

22 田上 国道側樹木、ツタ、雑草除去
　通行に支障があるものについては、順次撤去作業を行っています。
　御意見については、場所を確認させていただき、関係機関と協議の上、対応を検討します。

23 田上 水害●の砂利の撤去 －

24 田上
●田谷川の災害防止のため砂防ダム又は砂防網の設置をおねが
いしたい －

25 田上
水田用のセキがダム化し、3軒の家が浸水した！
現在、田の作り手がいないので、セキの撤去を要望されてい
る！

　御意見については、場所を確認させていただき、関係機関と協議の上、対応を検討します。

26 田上 ・山の伐採による保水能力低下 －

27 田上
山の谷地区が被害が大きかった
山谷の点検管理が必要では…
石丸、坂持地区

－

28 田上
・道について、Uターンする所がないため、来ても詰まってし
まう。（渋利線） －

29 田上 ・避難路なし（洪水後は） －

30 田上 道路バイパスを －

31 田上 ・二見方面の道路が狭い －

32 田上
ヘリが下る場所
電気の予備（大型の発電機） －

33 田上 アサヒ森の保育園＝自主避難所指定を検討する －

34 田上 鶴喰においては地区に避難所がない －

35 田上 避難所には毛布、食料の備蓄をお願いしたい 　坂本町の備蓄倉庫の整備を予定しており、災害時には倉庫から避難所へ搬出するよう計画することとしています。

36 田上 避難所が利用できない －

37 田上
・避難所利用が少ない
　高齢者も連れてくるのはムリ
　体育館は難しい

－

38 田上
深夜だったので避難できず
深夜避難時の検討（方法等） －

39 田上 食料の備蓄 －

40 田上
深夜だったので避難できず
深夜避難時の検討（方法等） －

41 田上

・無線が聞こえない20年間
（音が小さすぎて聞こえない）
移動させたが、あまり意味なく…。
雨が降るとなおさら

　本年度から新しい防災行政情報通信システムの運用を開始しました。屋外スピーカー以外にも、電話やFAX、メール、アプリな
どを利用し、個別伝達も行っています。利用登録をお願いいたします。
　屋外スピーカーにつきましては現地の状況を確認させていただき、改善できる部分は対応します。

42 田上 市の情報が遅い －

43 田上
避難情報がない。全く聞こえない！放送設備の不備ではない
か！

　本年度から新しい防災行政情報通信システムの運用を開始しました。屋外スピーカー以外にも、電話やFAX、メール、アプリな
どを利用し、個別伝達も行っています。利用登録をお願いいたします。
　屋外スピーカーにつきましては現地の状況を確認させていただき、改善できる部分は対応します。

　令和3年7月7日(水)から7月25日(日)の期間に、第2回「復興まちづくり計画」策定へ向けた地区別懇談会を開催し、グループワークで住まい再建や緊急時における

避難場所・避難経路、集落再生へ向けた取り組みなど、たくさんの意見・提案を出していただきました。ありがとうございました。



No. 校区 懇談会意見 回答

44 田上
防災無線の活用
一報したのか
少なくとも前日深夜にはなかった

－

45 田上

情報が遅い
いつも（学校に聞かないとわからなかった）
どこが通れるのか、崩れているのか
219が通れないこと等

－

46 田上 情報が無かった（知らなかった！） －

47 田上
被害状況がいつまでも分からなかった。
自宅が1番ひどいと思っていた。 －

48 田上 新聞テレビがない －

49 田上 あの時間帯に地区の連絡が取れなかった（携帯つながらず） －

50 田上 携帯電波が届かない －

51 田上 洪水浸水の再検討（今次豪雨を受けて） －

52 田上 障害者、移動 －

53 田上
住まいの再建
鶴喰地区では再建の必要のある人を知りません。
田上校区内で被害にあわれた方の再起、再建を切望します。

－

54 田上 個別の浸水深さの再調査 －
55 田上 ・高齢者の垂直避難は厳しい －
56 田上 次回、田等の水害があればもうここには住まない －

57 田上

・国道より家が低い
・対策の内容を聞きたい
・これまで被災がなかった
・今回初めて被災

－

58 田上 朝5時過ぎには家の外に出れなかった（百済川） －

59 田上
外に出る余裕ない
朝まで水につかって過ごした －

60 田上
・橋が風倒木でダム化し床下浸水となった。数か月、臭いが取
れなかった！
・道路も冠水し、避難することが危険と感じた。

－

61 田上 集落再生は役所の仕事としてほしい －
62 田上 集落の活動を市職員の仕事として参加する制度を作る －
63 田上 中鶴地区の擁壁を作ってください －

64 田上
早くかさあげの方向性を示してほしい
個別地区

　R3年9月25日に輪中堤・宅地かさ上げ事業に係る説明会を開催し、宅地のかさ上げ高さのめやすを提示しました。
支所の「復興まちづくり相談窓口」で閲覧することが出来ます。
　今後は皆様の意向調査をもとに、お話を伺いながら国・県・市が連携し具体的な検討を行っていきます。

65 田上 限界集落の為、何もできない －
66 田上 ・嵩上げしてもぶつかる場所ではないか －


